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EUSKADI.-Sindicatos de Ertzaintza ven "insostenible la 
degradación" de sus funciones por el "empeoramiento 
creciente"de su labor
Acusan al Departamento de Seguridad de tener "el postureo como obsesión" y buscar su
"repliegue y la privatización de la seguridad"

BILBAO, 27 Abr. (EUROPA PRESS) -

Los sindicatos ErNE, Esan y Euspel en la Ertzaintza han denunciado que la Policía Vasca atraviesa 
una situación "preocupante e insostenible" fruto de la "degradación" de sus funciones debido al 
"empeoramiento creciente de su servicio como policia integral". También han acusado al 
Departamento de Seguridad de tener como "única obsesión el postureo y la imagen" y buscar en 
realidad su "repliegue y la privatización de la seguridad vasca" ante la falta de agentes (800 menos 
en plantilla), la contratación de servicios a empresas de seguridad privadas y la unificación de 
comisarías.

En una comparecencia conjunta los representantes de ErNE, Roberto Seijo, Unai Garabieta
(Esan) y Joseba Saralegi (Euspel) han leído en euskera y castellano un comunicado consensuado 
entre los tres sindicatos, que ostentan el 80% de la representación sindical en la Ertzaintza.

En dicho escrito, los tres sindicatos lamentan que la Ertzaintza, tal y como se "soñó" hace 40 años 
como policía integral de Euskadi, "tiene sus días contados" y, ante eso, se ven en la necesidad de 
alzar la voz porque se está "a tiempo de reconducir la situación" si el consejero de Seguridad, Josu 
Erkoreka, "está dispuesto a la negociación y al diálogo" y se toma en serio una negociación que, 
hasta ahora, "ha sido una burla".

En este sentido, han invitado a Erkoreka a "que se ponga las pilas" porque su comparecencia 
conjunta supone "un antes y un después" y ha llegado la hora de "poner el cascabel al gato" porque 
ya no les valen "reuniones bilaterales uno a uno para meter discordia" entre sindicatos, y "hacer que 
negocia para decir a la opinión pública que lo hace pero luego trasladar esa negociación a la 
segunda fila de su departamento, vendiendo un producto que no existe, que es mentira", ha 
denunciado Saralegi.
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"Hasta aquí hemos llegado y queremos debatir sobre lo que se va a hacer con la Ertzaintza", ha 
remarcado el representante de Euspel, para añadir que necesitan que "la opinión pública sepa la 
situación en la que está la gente que le protege a partir de la acumulación de muchas casuísticas y 
de problemáticas que se acumulan".

En este punto han indicado que la "privatización de la seguridad en Euskadi" supone "una vuelta de 
tuerca más". Tras recordar "con estupor" la contratación de una empresa (LKSNext) para el 
desarrollo del Plan General de Seguridad Pública, descargando las competencias de un ente público 
en uno privado, en una reunión mantenida la semana pasada con el Departamento asistieron otra 
vez "con estupefacción" al anuncio de "la entrada de empresas de seguridad privada para la 
realización de labores de custodia en un centro policial como el de Iurreta".

Es decir, "centros de la policía vasca de especial sensibilidad, como es el que acoge la base de 
Iurreta, van a ver garantizada su seguridad por una empresa privada y nos preguntamos por qué". 
En su opinión, además de tener que asistir "al repliegue de la Ertzaintza y a la privatización de la 
Seguridad vasca por parte de quienes, además, les exigen "silencio cómplice".

MOTIVADOS Y UNIDOS

Por este motivo, en función de la respuesta del Departamento a sus demandas, han advertido, que 
valorarán "las acciones a emprender, pero lo que es seguro y obvio es que no nos vamos a quedar 
parados y está claro que, una vez que hemos empezado, no nos vamos a quedar a mitad de 
camino" porque están "motivados", tienen "un rumbo fijado y las cosas muy claras".

Los tres representantes han reiterado que están abiertos y unidos en esa idea clara de negociar, 
pero lo que se necesita es 2una voluntad por la otra parte que no vemos", han manifestado.

Por otro lado, los tres sindicatos policiales han denunciado que resulta "triste observar cómo la 
Consejería de Seguridad es utilizada una y otra vez como plataforma de lanzamiento hacia puestos 
de mayor comodidad política e institucional", y entienden que "es hora de invertir en la Ertzaintza 
porque esta situación no da más de sí". "Estamos cansados de que se nos utilice políticamente, y de 
ver cómo se la arroja como arma política de un lado o de otro, y a eso hay que ponerle fin", ha 
lamentado Garabieta.

Desde su perspectiva, "lo cualitativo ha ido dejando paso de forma preocupante a lo cuantitativo" y 
aquella Ertzaintza "asistencial, eficaz y cercana a la ciudadanía está dando paso a una Ertzaintza 
sostenida en un número, en un porcentaje, donde quien padece un robo, una agresión o situaciones 
más graves pasa a ser una cifra que emborrona la siguiente comparecencia parlamentaria".

En esta misma dirección, Garabieta ha apuntado que "toda la estructura se basa en establecer 
una justificación política de cara a la defensa de no sabemos muy bien qué, porque todo se 
orienta a parámetros cuantitativos y eso es un verdadero desastre".
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Parar los sindicatos policiales, "hay que replantearse esa estructura porque la falta de 
personal se ve acrecentada por esa estructura donde se vive en una continua cuantificación 
del trabajo diario para una justificación política en el Parlamento, lo que es un absoluto 
disparate".

MIL AGENTES MENOS ESTE AÑO

Por su parte, Roberto Seijo, de ErNE, se ha referido a la falta de personal, ya que, de los 
8.000 agentes que debiera haber en la plantilla en la actualidad, el operativo se lleva a cabo 
en estos momentos con 800 agentes menos.

En su opinión, esto se traduce en una precarización del servicio ya que el número de agentes 
en activo "es muy inferior al necesario para ofrecer un servicio de calidad a la ciudadanía, un 
problema que se agudizará exponencialmente en el periodo estival".

En este sentido han remarcado que esta "clara omisión de los responsable políticos de la 
Ertzaintza de las funciones que tienen encomendadas en la garantía de la seguridad 
ciudadana", y su "notoria dejación" de funciones para "la prevención y persecución del delito", 
se ha visto reflejada en los incidentes producidos el 3 de abril en Bilbao previos a la final de 
Copa entre Real y Athletic.

Seijo ha recordado que esta "situación de caos" se verá agravada durante lo que resta de año 
porque, según sus estimaciones, la Ertzaintza dispondrá de mil agentes menos en la escala 
básica por bajas vegetativas, jubilaciones e incapacidades antes de que el año que viene 
salga de Arkaute la próxima promoción de agentes.
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